



Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus

**Antrag**  
**Zebrastreifen in 3 D Optik**  
**Versuchsprojekt in der Welfenstraße**

18.10.2017

Der Stadtrat möge beschließen  
In der Welfenstraße wird als Versuchsprojekt ein „Zebrastreifen in 3 D Optik“ errichtet.

Begründung:

Auch wenn Autofahrer an Zebrastreifen eigentlich anhalten sollen, wenn ein Fußgänger über die Straße will, tun es viele nicht, oder übersehen den Fußgängerüberweg. In dem 2.500-Einwohner-Dorf Ísafjörður gibt es jetzt ganz besondere Zebrastreifen und diese Idee begeistert die Welt: Ein Zebrastreifen, der wie von Zauberhand über die Straße zu schweben scheint. Autos bremsen, Fußgänger überqueren sicher die Straße. Dahinter steckt eine besondere 3D-Zeichentechnik vgl. <https://www.derwesten.de/panorama/street-art-und-verkehrssicherheit-zugleich-dieser-krasse-3d-zebrastreifen-rettet-vielleicht-leben-id212089305.html>

Wie das „Iceland Magazin“ berichtete, stamme die Idee von Gautur Ívar Halldórsson, der eine Firma für Straßenbemalung besitzt. Er war der Meinung, dass das Geschwindigkeitslimit von 30 km/h in den engen Straßen der Altstadt zu viel seien und wollte einen Weg finden, Straßenverkehrsteilnehmer mehr auf Zebrastreifen aufmerksam zu machen und gleichzeitig die Geschwindigkeit zu drosseln.

Die 3 D Streetart-Künstlerin Frederike Wouters machte sich ans Werk und malte weiße Streifen mit schwarzen Schatten auf den Asphalt.

<http://www.rp-online.de/nrw/staedte/grevenbroich/fernsehsender-testet-zebrastreifen-in-3d-optik-aid-1.7142416>

Die Landeshauptstadt München soll im Sinne ihrer Bürgerinnen und Bürger die Idee aufgreifen und an der Welfenstraße versuchsweise einen 3 D Zebrastreifen errichten. Gerade hier wurde von Eltern immer wieder die Forderung nach einer Ampel zum Schutz der querenden Kinder gestellt. Deshalb ist dieser Standort für uns besonders für einen Pilotversuch geeignet.

Gez.  
Dr. Michael Mattar  
Fraktionsvorsitzender

Gez.  
Dr. Wolfgang Heubisch  
Stadtrat

Gez.  
Wolfgang Zeilhofer  
Stadtrat

Gez.  
Gabriele Neff  
Stellv. Fraktionsvorsitzende

Gez.  
Thomas Ranft  
Stadtrat